

## **BAB IV**

### **PENUTUP**

#### **A. KESIMPULAN**

Setelah penulis menguraikan pembahasan kasus Ny. Y dengan diagnosa *Dermatomyositis, Ca Mamae stadium IIIb*, Hipoalbuminemia di ruang Fresia Lantai 2 RSUP Dr Hasan Sadikin Bandung yang dimulai dari tanggal 29 November sampai dengan 3 Desember 2021. Maka :

1. Hasil pengkajian yang dilakukan pada Ny. Y ditemukan masalah pasien tidak mampu menggerakkan tangan dan kaki nya dengan baik dengan kekuatan otot ekstremitas atas 1/1 dan ekstremitas bawah 2/2, pasien tidak mampu untuk menelan makanan, Nilai Hb 7,1, Albumin 2,3, leukosit 13.730, *ANA test positive*, CK : 13.720, dan selama dirawat pasien tidak pernah melaksanakan sholat.
2. Masalah yang ditemukan pada teori adalah gangguan menelan, hambatan religiusitas, penurunan curah jantung, pola nafas tidak efektif, dan resiko infeksi, masalah yang muncul pada Ny. Y adalah: gangguan mobilitas fisik, resiko infeksi., gangguan menelan dan Hambatan religiusitas
3. Intervensi dan implementasi keperawatan yang dilakukan oleh penulis yaitu dukungan ambulasi, pencegahan infeksi, pemantauan nutrisi, dukungan perawatan diri : makan dan minum, pencegahan aspirasi, dukungan perkembangan spiritual, promosi dukungan spiritual dan dukungan pelaksanaan ibadah

4. Dalam evaluasi keperawatan, masalah yang ada pada Ny Y dengan diagnosa Dermatomyositis, *Ca Mamae stadium IIIb*, Hipoalbuminemia selama kurang lebih 5 hari melakukan implementasi pasien, maka dari 4 masalah keperawatan berdasarkan target kriteria hasil yang penulis rencanakan, 4 diagnosa keperawatan pasien dapat teratasi.

## **B. SARAN**

Dalam upaya untuk meningkatkan kualitas pelayanan maka penulis mengemukakan saran yang sekiranya bermanfaat dalam penanganan, khususnya terhadap pasien dengan *Dermatomyositis, Ca Mamae stadium IIIb*, Hipoalbuminemia sebagai berikut:

### **1. Bagi Rumah Sakit**

Pihak rumah sakit yang diwakili oleh pemberi asuhan pelayanan dipimpin oleh dokter penanggungjawab pasien melakukan *clinical meeting* untuk mempersiapkan keluarga pasien atau *caregiver* dalam merawat pasien dirumah terutama untuk pasien yang kemungkinan masih memerlukan perawatan berkelanjutan.

### **2. Bagi Perawat**

Diharapkan perawat atau petugas kesehatan lainnya untuk lebih meningkatkan pelayanan pada pasien yang mempunyai penyakit *Dermatomyositis, Ca Mamae stadium IIIb*, Hipoalbuminemia dengan memberikan edukasi tentang *ROM*, mobilisasi pasien ditempat tidur, pemberian nutrisi *per enteral*, perawatan kulit dan pencegahan kontak dengan sinar *UV* terutama pada pasien dengan kebutuhan pemulangan khusus.

### 3. Bagi Pasien dan Keluarga

Diharapkan agar pasien dan keluarga bisa berpartisipasi (melihat kondisi pasien) untuk bersungguh-sungguh dalam melakukan dan menjalani perawatan atau terapi terutama dalam melakukan mobilisasi aktif & pasif, *ROM*, dan pemenuhan nutrisi per enteral agar hasil yang diperoleh sesuai dengan harapan.